

## Newsletter n° 16 - mars 2022

### Roland Maron : (1937-2022)

Le 26 février dernier, Roland nous a quitté alors qu'il était soigné à l'hôpital de Tulle. Cet hôpital était à l'origine de sa découverte de la Ville de Tulle..

A cette époque, Roland suivait sa construction au sein d'un bureau d'étude Lyonnais comme jeune ingénieur issu de l'Ecole catholique des Arts et Métiers. Déjà Roland avait su se montrer si compétent et doué d'un tel esprit d'équipe, que



les Tullistes se sont battus pour qu'il s'installe à Tulle et c'est ainsi que ce lyonnais fils d'italiens de Vérone s'est installé dans la Préfecture de notre belle Corrèze.

Même si les 30 glorieuses des années 70 étaient favorables, Roland, par sa volonté d'entreprendre qui ne le quittera jamais, a développé son bureau d'étude Tulliste en créant des succursales à Clermont, Aurillac, Guéret, tout en conservant Lyon.

Après avoir constitué autour de lui, une grande équipe pluridisciplinaire qui couvrait les divers secteurs de l'ingénierie de la construction, c'est sans difficulté, au moment de se retirer, qu'un grand cabinet régional a repris ses diverses implantations d'autant qu'il est resté le temps nécessaire pour assurer une transition optimale. Son sens de l'intérêt général et sa volonté de développer le Pays de Tulle, l'amène à s'engager à la chambre de commerce de Tulle et Ussel au début des années 80.

Il a apporté son dynamisme en émettant des avis pleins de bon sens, et toujours techniquement très sûrs. Comme son ami Jacques Surdol, vice-président de la CCI, qui a organisé les deux plus grandes et mémorables foires-expositions de Tulle (il avait invité la Chine puis Nefertiti), Roland Maron s'est battu pour le développement de notre bassin d'emploi pendant toute la durée de son activité professionnelle et après, sans répit, jusqu'à ces temps derniers.

C'est ainsi qu'il a soutenu la pépinière d'entreprise

Impact et qu'il a relancé l'association Urba Tulle, initiée par son ami Spangenberg. Ses talents d'animateur, d'écoute des idées des propositions ont permis de faire émerger des propositions urbanistiques larges ou ponctuelles, qui montraient que son souci de développement du bassin s'inscrivait dans le temps long.

Tous les amis, qu'il n'a pas manqué de se faire au cours d'une carrière longue, riche, mobile, diversifiée, appréciaient chez cet ancien lyonnais, chaleureux, convivial, un brin pince-sans-

rire, un technicien aux compétences unanimement reconnues, ce qui le dispensait d'avoir à se prendre au sérieux.

Son expérience, son enthousiasme, il a continué de les mettre au service des associations de Tulle : Tulle sentiers, la CICALA, et bien évidemment notre Comité de Jumelage. La CICALA, association dont il était le secrétaire, et à laquelle il était très attaché, lui permettait de rafraîchir son italien, la langue de ses origines.

Ces associations étaient très importantes pour lui, pour cultiver son goût pour les voyages les échanges humanistes.

Au fond, Roland travaillait pour ses enfants, et surtout pour ses petits-enfants qu'il aimait tant, et ceux des autres. Il voulait leur laisser un cadre de vie digne d'eux et de grandes espérances. Que notre ami Roland repose en paix, dans une paix bien méritée, et qu'il reste vivant dans nos mémoires avec sa voix mesurée et chaleureuse de Lyonnais méridional, avec son regard, son regard scintillant d'intelligence et d'humour, bienveillant et néanmoins lucide qu'il posait sur notre humaine condition, demeurera dans nos mémoires.

Toutes nos pensées vont à son épouse Denise ses enfants et ses petits-enfants.

**Benedict Mossolin**

## Roland et le comité de jumelage :

Roland, par ses attaches familiales, a toujours été viscéralement attaché à l'Italie à son histoire, maîtrisant sa langue comme il nous l'a encore démontré à la dernière visio-conférence avec les comités des villes jumelles (10 novembre 2021)

On peut ainsi comprendre que Roland était profondément attaché à la fraternité des peuples Européens, ses convictions se sont bien sur renforcées par son intégration à Tulle et son histoire douloureuse. Rapprocher les populations, pour que nous ne revivions plus de guerre était dans son ADN.

Les évènements actuels ne font que lui donner raison, et heureusement il n'a pas eu conscience de ce qui se passe en Ukraine .

Roland a rejoint le Comité de Jumelage TSBD sous la présidence de Guy Jean-Pierre Plas, il a organisé des voyages d'échanges à Dueville et participé au Comité pour devenir vice président .

En 2018, il s'est investi dans la préparation des cérémonies anniversaires des trois jumelages programmées en 2019 et 2020. Il a pu obtenir une aide Européenne pour financer le programme ambitieux des trois anniversaires.

Suite au décès de Guy Jean-Pierre Plas, Roland s'est fortement investi pour reprendre les dossiers en cours et assurer une continuité. Malgré ces difficultés, les 50 ans du jumelage avec Schorndorf fêtés en 2019 ont été un succès . Roland comme toujours a apporté de nouvelles idées en proposant au cours de cet anniversaire des réflexions sur les orientations possibles du jumelage avec plusieurs tables rondes. Ainsi, des actions pour l'idée d'échanges sur l'économie des deux villes ont pu

être initiées.

La réception de nos amis de DUEVILLE en 2019 a aussi été aussi un succès



Malheureusement, la crise COVID a mis un arrêt

brutal à toutes les activités du Comité. Roland a été un des acteurs importants pour maintenir l'association à flot. Sous son impulsion, nous avons continué à maintenir des contacts réguliers autour du projet d'échanges économiques avec la ville de Schorndorf.

Roland était toujours ouvert aux propositions, aux critiques constructives et avait gardé la volonté forte de développer de nouvelles activités au sein du Comité : club ECO, club jeunes.

Son esprit créatif, sa bonne humeur, sa culture, sa vision nous manquent déjà.

**Le bureau**

## Adhésions, ré-adhésions 2022 :

**Conformément à la décision prise lors du dernier C.A., si vous vous êtes acquitté de votre cotisation en 2021, vous n'aurez pas à la verser en 2022. Elle sera demandée uniquement aux nouveaux adhérents et à ceux qui n'auraient pas cotisé en 2021.**

**PS : rien ne vous empêche de faire un don pour l'année 2022.**

## **DON / ADHESION / READHESION 2022 AU COMITE DE JUMELAGE TSBD**

Nom, prénom (s) : .....

Adresse:.....

Adresse mail : .....Tél (s): .....

Souhaite faire un don, adhérer/réadhérer au comité de jumelage Tulle-Schorndorf-Bury-Dueville.

**Cotisation 2022** : adulte 15€ ; étudiant : 5€ , à régler par chèque à l'ordre du Comité de jumelage TSBD.

Adresse : CCS – 36 Av. Alsace Lorraine, 19000 Tulle.

Pour plus d'informations, [comitedejumelagetsbd.com](http://comitedejumelagetsbd.com).

**MERCI d'avance.**